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中 国 军 团 亚 运 看 点

刘翔能否王者归来足球女排能否自我救赎
中国军团在上几届亚运会上的

金牌数均让亚洲其他国家和地区望
尘莫及，奖牌榜的排名没有丝毫悬念
可言。当人们渐渐习惯了中国队在亚
运会上对金牌大包大揽后，趋于平淡
的广州亚运会似乎让人有些提不起
兴趣。 但
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年一次的亚运会到底还是
规模盛大，亚洲各国及地区对其重视
程度没有任何减退。对于中国军团来
说，并不是所有项目都能做到游刃有
余，足够吊起人们胃口的看点还是不
少。

刘翔能否上演王者归来
在很长的一段时间之内，刘翔这

个名字似乎已经离人们比较遥远。从
他伤愈复出之后所参加的几场比赛
来看，成绩都不甚理想。不仅没有拿
过一个像样的冠军，成绩上也离他自
己的巅峰状态相去甚远，甚至连被他
长期压得抬不起头的史东鹏也终于
可以和刘翔扳扳手腕了。人们不禁要
问，这位昔日中国体坛的标杆人物到
底还有几分功力？

广州亚运会之前，刘翔已经有数
月没有参加任何一场赛事了，他一直
和教练孙海平处于“闭关修炼”的状
态，一边打理还没有完全好透的脚伤，

一边训练。在之前的采访中，刘翔明确
提出了亚运会的目标就是夺冠。放眼
亚洲，而今能够对他构成威胁的也只
有自己的队友史东鹏，如果能够借这
个机会再次蝉联亚运冠军，并跑出一
个不错的成绩，刘翔这个名字将再次
以“王者”的姿态回到人们的视线中。

中国男篮能否如愿夺冠
没有了姚明， 没有了易建联，中

国男篮反而更加有看头。前不久在与

巴西队的比赛中上演的“全武行”，把
这支年轻的男篮队伍推到了风口浪
尖，人们不禁感慨，美国人带出的队
伍果然不一样。的确，主教练邓华德
的火爆脾气以及煽动性，和他敢于大
胆启用年轻球员一样出名，在某种程
度上他成功地把中国男篮改造成了
一支激情四射、斗志昂扬的队伍。

如果说中国男篮在今年世锦赛
上小组出线的成绩勉强及格，那么回
到亚洲赛场夺冠就成了惟一的目标。

但亚洲篮坛的竞争从来就激烈，黎巴

嫩、伊朗、韩国等队都不会让中国男
篮的金牌目标轻松得逞。更何况中国
队在与这些对手的比赛中都吃过亏，

广州一战鹿死谁手还真不好说。

中国足球能否重树形象
和其他项目争金夺银的目标比

起来，中国足球的任务就显得低了一
个档次。球迷们其实只希望代表中国
出战的国奥队能够踢出几场漂亮的
比赛，让人们看到中国足球未来的希
望就已经心满意足了。这个任务放在

中国足坛今年大力扫黑， 高官频落、

推倒重来的背景下显得尤为可贵，如
果能够顺利完成任务，重新树立中国
足球的形象，那么不管最后取得第几
名，其意义都要远比金牌银牌来得重
要。

中国足协已经在赛前放出话来，

广州亚运会中国队必须进入
8

强。基
于亚运会各国和地区都是派出相对
年轻的奥运队参加比赛，
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强目标还
是比较有希望实现的。因为此前中国
国奥队已经在一起集训了很长一段

时间， 中超各支球队还轮番与其陪
练，为的就是在亚运会上能够打出中
国足球的气势和希望。

林丹能否完成大满贯
羽毛球和乒乓球、跳水、举重这

些中国队的传统强项一样，在如今的
亚运会上已经越来越难吊起人们的
胃口。因为中国队的集体优势过于明
显， 外国选手很难对金牌构成威胁。

但对于中国男队的林丹来说并不是
这样， 林丹已经拿过包括奥运会冠
军、世锦赛冠军在内的无数个男单头
衔， 但惟独缺少一枚亚运会金牌。作
为中国羽毛球的代表性人物，广州亚
运会是他完成“终极大满贯”的最好、

或许也是最后的机会。

羽毛球男单的高手全在亚洲，这
也是为什么林丹拿了无数世界冠军，

却少一枚亚运金牌的原因。印尼的陶
菲克，马来西亚的李宗伟，韩国的朴
成焕，每个对手都可以阻止林丹前进
的脚步。亚运会上这样高手间的较量
丝毫不逊色于任何一个世界大赛，估
计羽毛球比赛将会是广州亚运会收
视率最高的赛事之一。

中国女排能否自我救赎
用自我救赎的字眼来形容现在

的中国女排一点也不过分，近期女排
的糟糕表现已经让很多人对其失去
了信心。外患的同时还有内忧，据传
新近扶正的主教练俞觉敏在队内难
以服众，已经引起女排队伍内部不团
结。不管这样的传言是否属实，中国
女排如今正处在一个极其困难的时
期。

如果能在这时夺得一个亚运会
冠军， 对女排的意义将好比是一根
“定海神针”。 但别忘了就在不久前，

中国队还曾经在亚锦赛的比赛中“历
史性”地输给过泰国队。另外，一直虎
视眈眈要把中国女排拉下亚洲冠军
宝座的日本队也是憋足了一口气。所
以对于渴望夺冠的中国女排来说，亚
运会虽然对手不多，但足以致命。

（任明）

中国女排沦落二流谁之过？

俞觉敏率领的中国女
排在世界锦标赛上无缘八
强， 创下自

１９７４

年以来的
最差战绩。 尽管世锦赛尚
未结束， 中国女排沦落为
世界二流球队已是不争的
事实。

短短两年之间， 中国
女排从奥运会第三名变成
世锦赛九至十二名的队
伍， 究竟谁该为如此惊人
的滑落负责呢？

最需要承担责任的不
是心比天高、运比纸薄，“被
下课”的蔡斌；不是壮志未
酬、 黯然辞职的王宝泉；也
不是临危受命、仓促上阵的
俞觉敏；而是女排的大当家
体育总局排管中心。

不到两年三度易帅，

是中国女排在本届世锦赛
上战绩糟糕的重要原因；

而在这糟糕战绩的背后，

最令外界诟病的是排管中
心既不公开也不透明的选
帅和决策方式。

功勋教头陈忠和离职
的过程至今是个谜。没有公
开竞聘， 没有媒体监督，没
有人知道缺乏一线队执教
经历的蔡斌何以在最后时
刻突然取代陈忠和成为新
任主帅，非常规的选帅方式
引发了外界联翩浮想和纷
纷传言。 尽管传言不足信，

尽管蔡斌的神奇上任又意
外下课、 王宝泉的黯然辞
职，以及随后俞觉敏的临危
受命人们未必懂，但结果是
清晰无误的，排管中心决策

失误难辞其咎。

与决策失误相比，更
值得警惕的是排管中心带
有明显功利主义色彩的发
展模式和工作方式。

排管中心工作的重中
之重是中国女排。 以这支
队伍的辉煌历史和重要地
位， 这本来无可厚非。然
而，近些年来，重女排轻男
排、重竞技轻普及、重国家
队轻联赛的势头越来越严
重， 中国排球走上畸形发
展的道路。管理者的目光盯
在容易出成绩、 出政绩、出
效益的中国女排身上。与中
国女排受到的重点照顾相
比， 很多切实的普及推广、

教练员培训、青少年培养得
不到足够的重视；排球人口
越来越少，排球联赛乏人喝
彩，甚至面临由一线城市到
二线城市甚至转投三线城
市的尴尬境地。

急功近利， 让中国排
球面临巨大的危机； 即使
中国女排偶露峥嵘， 也难
掩中国排球整体发展的日
益衰微。

中国女排沦落二流，

是坏事也是好事。 排管中
心和中国排协的决策者们
应及时反思，痛定思痛，在
科学发展观的指引下，寻
找真正可持续发展的道
路。 功利主义是功利者的
墓志铭， 急功近利的做法
已经让中国足球尝尽苦
头，中国排球当引以为戒。

（据新华社）

11

月
5

日， 旗手在仪式上升起中华人民共和国国
旗。当日，第

16

届亚洲运动会运动员村开村暨中国体
育代表团入村欢迎仪式在广州举行。

新华社记者郭勇摄

10

月
22

日，刘翔在上海莘庄训
练基地赤膊上阵进行训练，全力备
战广州亚运会。

新华社记者凡军摄

中国国奥队补时逆转迎亚运会首胜

东亚四强全告捷

广州亚运会足球比赛
１０

日进入
第四天，中国国奥队最后时刻逆转战
胜吉尔吉斯斯坦队，艰难取得首场胜
利。日本、韩国、朝鲜全都轻松取胜，

保持了东亚球队在本届亚运会上的
强劲势头。

首场
０∶３

负于日本队的中国国奥
为了出线已不容半点闪失，但他们还
是让人揪心了

８３

分钟。面对实力较弱
的中亚球队吉尔吉斯斯坦队，国奥队
开场四分钟就被对手攻陷了城池，失
球后的国奥队向对手球门进行了狂
轰滥炸，但射术不精的他们直到

８３

分
钟才将比分扳平，替补上场的吕文君
头球破门。始终没有放弃的国奥队在
伤停补时最后一分钟终于收获惊喜，

吴曦的绝杀帮助球队战胜对手，保留

了晋级
１６

强的希望。

国奥队
１３

日将和同积三分的马
来西亚队争夺小组第二名。

相比于中国队的艰难获胜，其他
三支东亚球队则赢得比较轻松。 与中
国队同组的日本队

２∶０

战胜马来西亚，

确保了小组第一。而继
１∶０

战胜韩国队
后，朝鲜队

３∶０

轻取巴勒斯坦队，也稳
获出线权。 首场输球的韩国队迅速找
到了状态，

４∶０

大胜约旦队。 从法甲摩
纳哥队火速增援的朴周永下半场获得
出场机会，并贡献了一次精彩的助攻。

在
Ｂ

组的两场较量中，土库曼斯
坦队

６∶２

大胜越南， 伊朗队
１∶０

小胜巴
林队。

亚运会足球小组赛于
１１

日展开
最后一轮争夺。 （据新华社）

11

月
10

日，中国队球员吕文君在进球后庆祝。当日，在广州亚运会男子足
球
A

组比赛中，中国队以
2

比
1

战胜吉尔吉斯斯坦队。新华社记者朱峥摄

国奥关键之役雷人主裁演闹剧

一张黄牌也罚下队员
不知是不是觉得比赛还不够曲

折， 本场比赛的主裁阿里·沙班竟然
在比赛最后时刻摆乌龙，将此前没有
吃到黄牌的吕鹏红牌罚下。

当吴曦打进绝杀一球后， 国奥
队已是胜券在握。 在随后的一次防
守中，吕鹏背后铲倒了对方球员。阿
里·沙班随后出示了一张黄牌。接着
搞笑的一幕出现了，阿里·沙班竟然
又从兜里掏出了一张红牌，将吕鹏罚
下。 可查看之前的比赛犯规记录，吕
鹏并没有黄牌在身！

在吕鹏的申诉下， 阿里·沙班跑
到场边和与助理裁判沟通，从他的表
情看，他似乎意识到了失误。不过，他
还是坚持了自己的判罚， 将吕鹏罚
下。郁闷至极的吕鹏一个劲地喊：“咋
回事儿啊， 一张黄牌啊？！” 据悉，阿
里·沙班很可能是将吕鹏和买提江的
号码搞错了。之前身穿
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号球衣的买
提江曾有一次犯规被出示了黄牌，可
买提江已被换下， 身披

6

号球衣的吕
鹏竟成了替罪羊，无奈被罚下。

在现场观战的国家体育总局副局

长蔡振华也看到了这次误判， 在比赛
结束后走出场的时候， 他还在和身边
的人讨论，“裁判是弄错了！”（渝成）

11

月
10

日，中国队球员吕鹏（中）

在比赛中被出示红牌后，向裁判示意
自己之前没有吃到黄牌。当日，在广
州亚运会男子足球

A

组比赛中，中国
队以

2

比
1

战胜吉尔吉斯斯坦队。

新华社记者李勇摄

赵本山徒弟替师傅撇清关系

否认高大宽是经纪人
7

日有消息称，赵本山和小沈阳的原经
纪人高大宽（身份证姓名为高嵩）在北京某
小区吸食毒品被海淀警方抓获， 目前已被
警方处以行政拘留

15

天。

10

日，北京媒体就
此事致电海淀公安分局， 警方证实确有一
名叫高嵩的男子因吸毒被拘。 记者随即致
电高大宽、小沈阳，前者电话已停机，后者
电话已易主。最后，赵本山的大徒弟唐鉴军
接受了记者电话采访， 身在沈阳的他忙不
迭地与高撇清关系。

否认高大宽是经纪人
“说不明白他是干什么的！”

这些年， 随着赵本山和小沈阳的曝光
率增加，他们身边出现了同一个中年男子，

浓眉大眼，高大微胖，此人便是高大宽。“二
人转”两次来武汉演出，高大宽前一次鞍前
马后照顾赵本山，后一次全程陪同小沈阳，

尽显“经纪人”本色。

据介绍，高大宽跟随赵本山
10

年，年年
上春晚的“群众演员”都已走红网络，更何
况这位出现频率极高的身边人。 有知情人
士曾经对“经纪人”身份给予解读，高大宽
实际上只负责本山传媒的一些对外事务，

更像是对外联络员， 但对本山传媒以外的
大众而言，他一直出现在赵本山、小沈阳身
边，回应着各种正面或负面新闻，而赵本山
对于其“经纪人”的称谓也没有提出异议，

于是，他便成了经纪人。

10

日，当记者就“经纪人”这一身份向
唐鉴军求证时， 电话那头的他竟觉得莫名
其妙，“我说不明白他是干什么的！” 作为
“刘老根大舞台东北二人转”的团长，这么
多年来，唐鉴军一直以业务为主：调配分布
在全国各地的

50

多对“二人转”演员登台表
演， 他本人也会每天雷打不动地出现在舞
台上，每周还要负责辽宁卫视的“明星转起
来” 等综艺节目，“我们的演员是一个大集
体，很正规，很讲团队精神的。我们跟高大
宽的联系很少，他啥时走的我们也不知道，

只知道他老往北京跑！”

否认赵本山在筹备春晚
“师傅正忙着拍贺岁片！”

今年
8

月，“赵本山将高大宽炒了”的消息
传遍网络。对此，本山传媒总裁刘双平曾经出
面平息传闻，称“赵老师炒掉高大宽属于子虚
乌有的传闻，两人之间并无隔阂，高大宽只是

独立出来希望在北京做一些自己的事情。”此
后，高大宽便在娱乐圈销声匿迹。

作为赵本山的大徒弟， 唐鉴军对于高
大宽的了解应该不少， 但他忙不迭地撇清
关系，反倒让人觉得意味深远。不过说到师
傅赵本山， 唐鉴军满是溢美之辞。“刚拜师
时，赵老师就说了：戏演好了，人就好了！”

唐鉴军的口气立即变得正式起来，“演员的
天职就是演戏，听话地去演戏，其他什么都
不用管！”

坚守舞台的唐鉴军向记者透露， 赵本
山目前忙着“触电”，“贺岁片马上上映，赵
老师忙得很， 所以他还没有将工作重心转
移到央视春晚的筹备上， 不过赵老师有他
工作的节奏，这一点不用担心。”

赵本山回应：希望他醒悟
对于高大宽吸毒被捕，

10

日，赵本山通
过某门户网站作出回应：“高大宽跟我一起
工作了十几年，是我的好朋友。他以前一直
有一个愿望，想自己出去做点事情。今年春
节后， 我同意他出去拍电影， 实现他的梦
想。虽然他离开了公司，但为了他的工作方
便， 公司一直未向外公布。 高大宽是否吸

毒，我目前尚不知情。如果确有此事，希望
他能够醒悟。 尽快戒毒。 如果他能接受教
训，今后还想回到这里工作，我也会欢迎他
回来。” （王虹）

相关链接
高大宽其人

高大宽，赵本山好友，与赵本山合作
10

余年。可代表赵本山回应各种正面或负面新
闻，外界默认其为赵本山的经纪人。

11

月
8

日
高大宽因吸食冰毒被海淀警方治安拘留。

气质美人董璇近日
为杂志拍摄了一组清新
大片。 董璇清新的妆容
与优雅的形象令人赏心
悦目。

赵杉摄

影视剧1年“烧”钱N个亿？

演员曝拍完剧滥毁场景
2007

年曾有媒体报道，中
国每年未播出的电视剧有

1

万
集，以平均每集

30

万元制作成
本估算，每年约有

30

亿元的电
视剧制作成本无法收回，这数
字并非耸人听闻。时隔

3

年，国
家广电总局发出呼吁，请演员
降薪，压缩影视制作成本，

9

日
《阿诚》 剧组的一位男演员博
客曝光火烧徽派建筑的视频，

再度点中内地影视成本高速
飙涨的“软肋”。

事缘： 横店影城火烧视
频

9

日，《阿诚》剧组男演员
赵锦焘在其博客上曝光一段
5

分零
8

秒的视频， 该视频记
录了在横店拍摄电视剧《阿
诚》时一段火烧“天方茶庄”

片场的前后经过，“请大家帮
忙算算， 仅仅横店一家影视
城每年因电视剧拍摄烧掉的
有多少钱。”

《阿诚》是部改编自台湾
同名经典剧的年代剧。 据赵
锦焘博客描述， 天方茶庄是
有着徽派古建筑风格的拍摄
场景，黛瓦粉壁、高宅深井，

砖雕、木雕、石雕，“三雕”极
其精美。 但这个拍摄场景在
《阿诚》杀青前，被付之一炬，

而仔细算来， 这只是横店影
城每年烧掉的“九牛之一

毛”，这段视频再度曝光出近
年中国影视制作成本高速飙
涨的问题。

现象： 影视剧每年烧掉
不止

1

亿元
以横店每年大约有

100

个剧组取景拍摄来计算，几
乎每个剧组都会在横店搭建
3

个至
4

个场景， 离开时或者
烧掉或者拆掉。 如果以每个
剧组置景成本

100

万元计算，

那么横店影城每年大约要烧
掉
1

亿元，而目前内地每年有
申报记录的电视剧产量大约
在
17000

集左右，如果以平均
每部电视剧

30

集计算， 每年
大约有

600

部电视剧在拍，而
每部电视剧的置景费又不仅
限于

100

万元。 如此算来，每
年影视剧创作搭建的那些既
非名胜古迹， 也非艺术建筑
的场景，耗资应该远远不止

1

个亿元，似垃圾又太奢华，似
名胜又太山寨， 最终这些
“亿”只能付之一炬。

《阿诚》男主演赵锦焘在
博客中质疑，这样算来，一所
“希望小学” 建筑成本为

400

元
/

平方米，“如果我们拍得
出精品还好， 如果拍不出精
品，那么仅仅在影视城里，每
年我们就要烧掉多少万平方
米的希望小学？”（林娜）
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